

La historia de Goyo Cárdenas



Un asesino serial puede ser cualquier persona, un vecino encantador o un hombre ejemplar.

Gregorio Cárdenas Hernández, Goyo, era un destacado estudiante de Ciencias Químicas de la Universidad Nacional Autónoma de México con una trayectoria de 15 días como asesino y cuatro víctimas, sucesos que lo convirtieron en el asesino más popular de México en muchos años.

Fue liberado el 8 de septiembre de 1976, rompiendo todos los esquemas y colocando en todo lo alto el concepto de rehabilitación penitenciaria de este país, al grado que fue homenajeado por el Congreso de la Unión con una

contundente ovación. Goyo era sinónimo de readaptación social.

Cárdenas Hernández pasó 34 años en el Palacio "Negro" de Lecumberri, sin olvidar una estancia en el Manicomio General de la Castañeda, este tiempo lo aprovechó para estudiar derecho, tocar el órgano, pintar, devorar libros sobre trastornos mentales y escribir dignos textos que son testigos de una lucha de vida que llevan como título: Celda 16, Pabellón de locos, Una mente turbulenta y Adiós a Lecumberri.

Su diagnóstico clínico señalaba que padecía "Síndrome confucional", para lo cual procedía "su traslado a un hospital psiquiátrico, para llevar a cabo su observación y tratamiento". Tras ser sujeto a un eficiente tratamiento de electrochoques que permitió desaparecer rápidamente el padecimiento.

Goyo, cuyo crimen fue asesinar a cuatro prostitutas menores de edad y enterrarlas en el patio de su domicilio entre los meses de agosto a septiembre de 1942, fue tratado por el doctor Alfonso Quiroz Cuarón, padre de la criminología mexicana, quien determinó que la conducta se desarrolló a causa de una encefalitis en su niñez, misma que ocasionó una infección en el sistema nervioso central, destruyendo tejido no reproducible.

En su libro "El caso del estrangulador" el doctor Quiroz Cuarón relata el

Las noches de frío es mejor no nacer,
las de calor se escoge matar o morir.;
Andrés Calamaro

✍ Víctor Jurado Acevedo

📷 Archivo

**...eran pastillas
"para volverse
invisible"; Confesión
de Goyo Cárdenas**

caso de Goyo, quien desde joven gustaba de torturar y matar pollos o conejos, además que padecía de enuresis y vivía una relación enfermiza con Vicenta Hernández, su madre.

Cárdenas Hernández obtuvo el título de abogado, estudios que cursó mientras estuvo preso, se graduó con la tesis, La insuficiencia de nuestra legislación en la inimputabilidad por ausencia o disminución de capacidad mental, documento que da testimonio de la vida de un hombre que fue estrangulado por los estigmas sociales y la medicina primitiva de aquellos tiempos. 🐼

Datos tomados de: <http://escritoconsangre1.blogspot.mx/2007/10/gregorio-cardenas-es-trangulador-de.html>, consultado el 10 febrero 2015.